



Comunicado de Prensa 292-10  
Pachuca de Soto, Hgo., 27 de octubre 2010

## **Organismos Operadores, columna vertebral de los servicios de agua potable, drenaje y saneamiento de México**

- El Encuentro Nacional de Organismos Operadores fue una oportunidad para conjuntar acciones y buscar alternativas en el desarrollo y mejoramiento de la infraestructura de abastecimiento de agua, drenaje y saneamiento en el país
- Conagua fortalece y moderniza a los organismos operadores mediante programas como Apazu, Prosappys, Prodder, Promagua y Prome

Para lograr la eficiencia de los administradores de los servicios de agua potable se requiere transparencia y rendición de cuentas, impulsar a los Consejos de Administración Ciudadanizados, planeación de proyectos a largo plazo, mejora de su desempeño y seguimiento de indicadores, así como regulación para lograr la mejora continua, concluyeron expertos durante la Reunión Nacional de Organismos Operadores de Agua Potable y Saneamiento, realizada el 25 y 26 de octubre en Pachuca de Soto, Hidalgo.

Asimismo, se propuso que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) gestione ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) la ampliación de los periodos de construcción de obras ejecutadas con recursos obtenidos de los programas de Devolución de Derechos (Prodder), Saneamiento de Aguas Residuales (Prosanear) y Aprovechamientos, así como que considere opciones para agilizar la radicación de estos recursos directamente a los Organismos Operadores.

Durante la clausura de este encuentro, José Ramón Ardavín Ituarte, Subdirector General de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento, de la Conagua, señaló que éste fue una oportunidad para conjuntar acciones y buscar alternativas en el desarrollo y mejoramiento de la infraestructura de abastecimiento de agua, drenaje y saneamiento.

“Los Organismos Operadores son la columna vertebral de los servicios de agua potable, drenaje y saneamiento en el país, por lo que la Federación trabaja con esquemas y proyectos que robustecen sus actividades”.

El funcionario federal añadió que la reunión resultó de gran valía, pues permitió reiterar ante los organismos operadores los detalles de programas institucionales y acciones de apoyo de la Conagua, con el fin de impulsar su modernización y fomentar su autonomía y eficiencia. Tal es el caso de los Programas de Agua Potable, Alcantarillado y

Saneamiento en Zonas Urbanas (APAZU); el destinado a la Modernización de Organismos Operadores de Agua (Promagua); el de Mejoramiento de Eficiencias de Organismos Operadores (Prome); y el Fondo Concursable para el Tratamiento de Aguas Residuales, entre otros.

En su oportunidad, Eduardo Ibañez Mariño, Gerente de Fortalecimiento de Organismos Operadores de esta institución, dijo que este encuentro refleja el interés de los Organismos Operadores por intercambiar experiencias de éxito que permitan mejorar la prestación de los servicios de agua potable, drenaje y saneamientos en sus municipios.

Contextualizó que a esta reunión acudieron 830 participantes, de los cuales 500 son representantes de 180 organismos operadores de todo el país, quienes participaron en mesas de trabajo con temas vinculados a la mejora de las eficiencias comercial, física y energética, la automatización de los sistemas de agua potable, sectorización de redes, instrumentación de acciones para el incremento de la cobranza y experiencias en acciones de cultura de agua.

Para Ibañez Mariño este encuentro, que también tuvo como propósito vincular a los proveedores de bienes y servicios de este subsector con Organismos Operadores, fue de gran utilidad ya que se les presentó información relacionada con la tecnología más reciente para eficientar la prestación de los servicios hidráulicos, lo cual se reflejó en las más de 350 reuniones de negocios realizadas en el evento.

En opinión del gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, la importancia de este evento radica en el intercambio de experiencias alcanzadas, ya que México no debe ser un país de esfuerzos aislados. “Para construir con mayor fortaleza, el país requiere que las prácticas exitosas de una entidad complementen a otra y los errores cometidos por unos no los comentan otros”, aseveró.

Además, dijo, esta reunión es muestra de que las autoridades de manera conjunta actúan responsablemente, ya que estos temas deben partir de una visión local, donde las comunidades, municipios y estados sean los impulsores de las políticas ambientales con sustentabilidad, más que a partir de análisis generalizados.

Finalmente, Ardavín Ituarte agradeció la participación de los asistentes a esta Reunión Nacional y los invitó a continuar trabajando coordinadamente con la única finalidad de garantizar un servicio de agua potable de calidad para la población mexicana.

ooOoo